
一般質問順序表 

 

受理 

平成２４年９月 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 交通結節点改善対策について 

① ＪＲ立川駅南北のペデストリアンデッキについて 

  ・北口デッキ長寿命化修繕計画について 

  ・北口広場等ヘのシェルター（屋根）設置について 

  ・南口デッキへのシェルター（屋根）設置について 

２ 防災対策の充実・強化について 

 ① 地域の防災訓練の充実について 

 ② 夜間防災訓練の実施について 

 ③ 学校安全の推進に関する計画について 

  ・防災キャンプの実施について 

  ・教職員の研修等について 

３ 健康維持対策について 

 ① 口腔衛生事業の充実について 

  ・現状とその対策ならびに予防対策について 

 ② 歯科口腔保健の推進に関する法律について 

 ③ 口腔がん検診の実施について 

４ 買い物弱者（難民）対策について 

 ① 実態把握とその対策について 

 

 

14 大石ふみお 

 

２ １ 立川市の教育 

 ① 立川市教育委員会教育目標について 

 ② 学校の責任と教育委員会の責任 

 ③ 生きる力を育くむための視点 

３ 伊 藤 大 輔 

 

 

一括質問

 
 

 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 
 

民主・市民 
フォーラム 

 
 



３ １ 景気対策及び市内業者や労働者への支援等について 

 ① 消費税増税の影響について 

 ② 建退共制度について 

 ③ 住宅リフォーム助成制度について 

 ④ 公契約条例制定について 

 ⑤ 産業振興条例制定について 

２ 防災対策について 

 ① 災害に強いまちづくりについて 

 ② 学校、地域等が連帯した防災訓練などについて 

 ③ 避難所運営マニュアルの活用について 

 

 

18 浅 川 修 一 

 

４ １ 立川のまちづくりについて 

①  イケア等の進出に伴う交通対策について 

②  立３・１・３４号線の整備計画に進展はあったのか 

③  橋梁長寿命化修繕計画について 

④  立川駅西側新自由通路の進捗状況について 

２ 高齢者が安心・安全に暮らせるために 

 ① 介護支援ボランティア制度の導入について 

 ② 家庭内事故死の防止策について 

 ③ 災害時要援護者の支援体制について 

３ ごみ問題について 

①  家庭ごみの戸別収集と有料化について 

②  資源物持ち去り行為の状況と対応について 

４ 駐輪場対策について 

①  北口第二駐輪場閉鎖に伴う取り組みは 

② 今後の整備計画について 

③ サイクルシェアリングについて 

５ 残堀川の維持管理について 

 

 

26 中 島 光 男 

 

 

５ １ 立川市の交通問題とまちづくりについて 

①  現状と課題 

②  都市計画道路の整備について 

③  今後のまちづくりについて 

      

 

７ 木 原  宏 

 

一括質問 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

 
日本共産党 
 
 

たちかわ 
自民党 

一括質問 
 



６ １ 安心して子どもを産み育てられる環境づくり 

 ① 子育てしやすい環境づくりを 

② 児童虐待防止について 

③ 各機関との連携について 

２ いのちを守るための施策について 

 ① がん検診受診率の向上について 

 ② 再勧奨対策について 

 ③ 子宮がん検診にＨＰＶ検査の導入を 

 ④ がん教育について 

 ⑤ 健康カレンダーの活用について 

３ 市民サービスの向上にむけての職場環境づくりについ 

  て          

① 職員研修について 

 ② バックアップ体制について 

 ③ コンプライアンスについて 

 ④ 職員の意識改革について 

 ⑤ その他 

 

 

２ 小川あきこ 

７ １ 子ども達に関する問題について 

 ① いじめについて 

 ② 通学路等について 

２ 立川市の歴史・文化について 

 ① 立川市の歴史・文化の教育・啓蒙について 

 ② 歴史民俗資料館等の施設について 

３ 自然環境について 

 ① 保護樹林等の大きく伸びた樹木について 

４ 駐輪場整備について 

 ① 泉体育館駅、砂川七番駅の駐輪場について 

５ 防災に関わる公共工事について 

 ① 橋梁工事について 

 

 

５ 高 口 靖 彦 

 

 

一問一答 
 

民主・市民 
フォーラム 
 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 



８ １ 福祉施策の推進について 
①  障がい者対策の取組み 

②  生活保護制度の取組み 

③  看護師不足の解消及び潜在看護師の就労支援の取組 
 み 

２ 教育施策の充実について 
 ① いじめ対策及び学力向上・教員の授業力向上の取組 
  み 
 ② 小規模校解消のための取組み 
 ③ 生涯学習社会実現の取組み 
３ 交通対策について 
 ① 大規模店進出による市内交通網の取組み 
 ② 渋滞対策の取組み 
 

 

24 太 田 光 久 
 

９ １ 清掃行政について 

① 家庭ごみの有料化は撤回すべき 

② 事業系ごみの更なる減量について 

③ 家庭ごみの更なる減量について 

④ 資源化やリサイクル施策事業などについて 

⑤ 清掃工場の移転のめどについて 

２ 子どもたちや高齢者に優しい道路や交通手段について 

 ① くるりんバスの若葉町への乗り入れなどについて 

 ② 通学路の安全対策について 

 ③ 幸町２丁目のバス停留場の変更について 

  

 

17 永元須摩子 

 

10 １ 孤立死防止の為の見守り体制について 

２ 家庭福祉員制度の充実について 

３ 駅東西の地下道を活用したまちづくりについて 

11 福 島 正 美 

 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 

一括質問 
 

 

 
日本共産党 

 
公 明 党 

一問一答 
 



11 １  立川市平和都市宣言２０周年を迎えて  

① 平和行事参加への補助制度に導入について  

②  戦争体験の伝承、語り部の育成を  

２  「健康都市 たちかわ」の実現にむけて更なる予防体制 

 の確立を  

①  がん教育について  

②  胃がん予防に有効なピロリ菌検査の導入を 

③ こころのケア対策について 

④ 健康長寿のまちをめざして  

３  「自転車をいかしたまち たちかわ」について  

①  安全運転のルール周知とマナー向上について 

②  ヘルメット購入助成で着用の周知を 

 

４  山本みちよ 

 

12 １  まちづくりについて  

①  雨水対策について  

②  道路整備について  

③  コミュニティバスの周辺市との相互乗り入れについ 

 て  

２  空き家対策について  

３  スポーツ振興について 

①  立川シティマラソンについて  

②  スケートパークについて  

③ 陸上競技場の改修について 

４  入札・契約制度について  

①  地域要件について  

②  最低制限価格について  

 

 

25  

 

堀   憲 一 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一括質問 
 

 
公 明 党 
 
 

 



13 １ まちづくりについて 

① 巨大企業進出に伴う北口全体の交通対策について 

（駐車場・駐輪場・デッキ延伸等） 

② サンサンロード周辺整備について 

③ 中心市街地活性化地域について 

④ 今後のまちづくりについて 

２ いじめは「早期発見」が重要 

 ① 現状について 

 ② “早期発見即対応”学校に於ける毎日の取組みはどう 

なっていますか 

 ③ 今後の取り組みについて 

３ 道路の安全確保について 

 ① 都市計画道路３・３・３０号線について 

 

９ 中山ひと美 

14 １ 精神障がい者（児）支援について 

２ 中学校の学校給食について 

３ 「子どもの自己肯定感などに関する調査」について 

４ まちづくり（商業施設進出等）に対する基本的な考え方 

 

12 伊 藤 幸 秀 

15 １ 財政と行財政改革について 

 ① 消費税増税によって、立川市の財政には、どのような 

  変化があるのか 

 ② 交付税交付団体と不交付団体の違いは 

 ③ 不交付団体どうしの研究会を立上げたらどうか 

 ④ 行財政改革の職員数の削減について 

２ 平成２４年各部の運営方針について 

 ① 行政管理部について 

 ② 財政方針について 

３ 若者の貧困格差について 

 ① 立川市内の生活保護を受けている若者はどのくらい 

  いるのか 

22 田 中 清 勝  

たちかわ 
自民党 

 
 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
 

 
一括質問 

 
 

一問一答 
 

民主・市民 
フォーラム 

 



16 １ 大型商業施設の進出に伴う問題について 

 ① どのような問題が発生すると考え、どのような対応を

する考えなのか  

 ② 情報を的確に収集し、公開すべきではないか 

 ③ 交通への影響を正確につかんで、実効性のある対策を 

  打つべきではないか 

 ④ 地元の中小企業への影響をどのように考えているの     

  か、支援策を早急に具体化し実施すべきではないか 

２ 農のあるまち立川への施策について 

 ① 東京と立川の農業の現状をどのように認識している

のか 

 ② 都市農業を守る制度のあり方について、どのように考

えているのか 

 ③ ＴＰＰ（環太平洋連携協定）による影響をどのように 

  見ているのか 

 ④ ファーマーズセンターを成功させるための課題をど

のように考えているのか 

  

  

20  上 條 彰 一 

17 １ ごみ減量へむけた取り組みについて 

 ① さらなる減量をめざすための戸別収集・有料化につい  

  て 

 ② 生ごみ分別・資源化モデル事業について 

２ エネルギーの地産地消を目指したまちづくりについて 

 ① 再生可能エネルギー固定価格買い取り制度による影 

  響 

 ② 具体的な設置やエネルギー確保の目標数値の必要性 

 ③ 市民・事業者・市との連携の取り組み 

３ よりよい「まちづくり」をすすめるために 

 ① 景観行政団体としてスタートした市の取り組みにつ

いて 

 ② 市民が参画する「まちづくり」について 

 ③ まちづくり条例について 

 

１ 稲橋ゆみ子 

 
日本共産党 

一問一答 
 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

一問一答 



18 １ 高齢者等の「孤立死」を防ぐ対策の充実について 

① この間の検証・検討について

② 先進市視察で見えてきたものは何か

③ ライフライン事業者等との連携など見守りシステム

の再構築について 

④ 地域包括支援センターの充実・連携について

⑤ 介護保険未利用者への対応について

２ 米軍横田基地の問題について 

① 基地機能（強化）について

② 垂直離着陸機ＭＶ２２Ｂオスプレイによる訓練等に

ついて 

19 堀 江 重 宏 

19 １ 家庭ごみを有料化せずにごみを減量する第三の道

を！！ 

（拙速な家庭ごみ有料化方針の撤回・見直しを！！） 

２ 原発ゼロ、脱原発へ、立川市ができることは何か 

３  東京電力への賠償請求について 

16 五十嵐けん 

20 １ 生活保護受給者の支援について 

① 医療扶助について

② 就労支援について

③ 債務整理について

④ 生活の場の確保について

２ 共通番号制の導入について 

21 大沢  豊 

一括質問

日本共産党

一問一答

市民の党

みどり立川

一問一答


